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第七十五届会议 

议程项目 44 和 141 

塞浦路斯问题 

2021 年拟议方案预算 

  2020 年 11 月 24 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信 

 谨随信转递 2020 年 11 月 24 日北塞浦路斯土耳其共和国代表穆罕默德·达

纳给你的信。 

 请将本信及其附件作为大会议程项目 44 和 141 下的文件分发为荷。 

 

常驻代表 

费里敦·瑟纳尔勒奥卢(签名) 
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  2020 年 11 月 24 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信的附件 

 谨就希族塞人代表在 2020 年 11 月 18 日大会第五委员会第 7 次会议上就议

程项目 141“2021 年拟议方案预算：大会和(或)安全理事会授权的特别政治任务、

斡旋和其他政治举措”所作的发言以及在 2020 年 11 月 17 日就同一事项举行的

非正式会议上所作的发言写信给你，以澄清其中提出的与你在塞浦路斯的斡旋任

务有关的一些问题。 

 首先，我要强调，土族塞人仍然被剥夺在国际论坛、包括在联合国相关机构

的合法代表权和参与权，这实际上已导致作为该岛平等共有方之一的土族塞人无

法表达自己的意见，而希族塞人代表则可以在土族塞人缺席的情况下公然歪曲有

关塞浦路斯的历史和法律事实。 

 我们知道第五委员会工作的技术性质。但是，完全错误地假设为在塞浦路斯

达成双方都能接受的解决办法而作出的努力将继续“照常进行”，并在此基础上

规划塞浦路斯斡旋任务办公室今后的工作，这不仅事实上存在误导，而且也危及

该办公室有效履行职责。因此，谈判将再次注定失败。  

 就这点而言，上述拟议预算文件没有承认 2020 年 10 月总统选举后北塞浦路

斯领导层的变动，并将可能的新政治进程描述为“恢复全面谈判”，这是不可接受

的，也不符合当地现实。在提出特别顾问办公室的预算并规划由拟议资源供资的

活动时，联合国绝不能忽视这样一个事实，即在 10 月总统选举后，土族塞人领

导层发生了变动，土族塞人给予的新授权将肯定会对塞浦路斯谈判解决进程的未

来参数产生影响。必须明确的是，土族塞人给予的新授权是希族塞人一方下定决

心不与土族塞人一方在联邦内分享权力和繁荣的直接结果，希族塞人的这一决心

不仅导致在 2004 年塞岛双方分别同时举行的全民投票中压倒性地拒绝了塞浦路

斯全面解决计划，还导致 2017 年塞浦路斯会议的崩塌。在过去 50 多年的谈判一

次又一次失败之后，现在已到了由联合国号召举行一次五方会议的时候，以讨论

如何使塞岛和该区域两族人民摆脱这个邪恶且危险的难题。 

 鉴于 50 多年来就具体解决框架进行的谈判已经失败，坚持同样的约束毫无

疑问只会使塞浦路斯问题永久得不到解决，进而使塞岛的现状强化，而所有相关

各方都认为这是不可接受和不可持续的。在这方面必须记住的是，安全理事会在

第 367(1975)号决议中强调，新的塞浦路斯斡旋任务进程的目标是双方“自由地达

成一个政治解决办法”。不用说，任何将解决框架强加给塞浦路斯双方的企图都

是既没有法律基础，也没有道德基础，显然不利于你通过谈判解决塞浦路斯问题

的努力。正如你在关于塞浦路斯斡旋任务的最新报告(S/2020/685)中言之凿凿地强

调，“这一次必须有所不同”。 

  

https://undocs.org/ch/S/RES/367(1975)
https://undocs.org/ch/S/2020/685


 A/75/609 

 

3/3 20-15970 

 

 只有让过去在谈判中的经验和失败指导我们取得今后的成功，“这一次才能

有所不同”。因此，我们对联合国和广大国际社会的期望是，尊重塞浦路斯两族人

民的自由意愿以及他们所固有的不可剥夺的权利，让他们自由讨论和阐述在塞岛

为自己设想的未来。 

 请将本信作为大会议程项目 44 和 141 下的文件分发为荷。 

 

北塞浦路斯土耳其共和国代表 

穆罕默德·达纳(签名) 

 


